

**COMITÉ RÉGIONAL DE LA
MÉDITERRANÉE ORIENTALE**
Soixante-neuvième session
Le Caire (Égypte), 10-13 octobre 2022

Octobre 2022

**RENFORCEMENT DES SYSTÈMES D'INFORMATION HOSPITALIERS
DANS LA RÉGION DE LA MÉDITERRANÉE ORIENTALE**

Objectifs de la réunion

Le 10 octobre 2022, une session technique se tiendra sur le renforcement des systèmes d'information hospitaliers dans la Région de la Méditerranée orientale.

Les objectifs de la réunion sont les suivants :

- améliorer la compréhension des points forts, des faiblesses et du potentiel des systèmes d'information hospitaliers dans la Région de la Méditerranée orientale ; et
- élaborer une feuille de route pour renforcer les systèmes d'information hospitaliers dans la Région afin d'accroître l'efficacité, la sécurité et la qualité de la prestation des soins de santé, de réduire les inégalités en matière d'accès et de contribuer au suivi des progrès accomplis sur la voie de la couverture sanitaire universelle et de la réalisation des Objectifs de développement durable (ODD).

Contexte

De concert avec les établissements de soins de santé primaires, les hôpitaux fournissent une proportion importante des soins et des services que reçoivent les patients. À ce titre, il est essentiel que les services hospitaliers (couverture) et les résultats sanitaires soient évalués et mis à profit pour suivre les progrès réalisés par rapport aux cibles nationales et mondiales en matière de santé.

Les récents développements dans l'environnement des systèmes d'information sanitaire offrent des possibilités qui, si elles sont exploitées, permettront d'accroître l'efficacité, la sécurité et la qualité de la prestation des soins de santé et de réduire les inégalités en matière d'accès aux services et de résultats sanitaires. Ces opportunités comprennent l'établissement de dossiers médicaux électroniques, la disponibilité (dans certains pays) de données sur les demandes de remboursement au titre de l'assurance-maladie, la possibilité de lier les données cliniques et celles relatives à l'utilisation des services à d'autres sources de données (par exemple, les mesures de la pauvreté tirées des données du recensement et d'autres indicateurs socio-économiques), et la mise en relation des systèmes d'information hospitaliers avec les lignes directrices cliniques et les outils d'aide à la décision clinique.

Les conseils sur la manière de renforcer les systèmes d'information hospitaliers sont actuellement limités dans le domaine public. La plupart des logiciels destinés aux systèmes d'information hospitaliers sont mis au point par le secteur privé et le savoir-faire nécessaire à la mise en place d'un système performant relève de ce secteur. Il est donc important d'élaborer des orientations techniques accessibles au public dans les pays de la Région. Les systèmes d'information hospitaliers constituent une source essentielle de données sur la couverture des services et les résultats sanitaires. Ces données sont nécessaires pour suivre les progrès accomplis sur la voie de la couverture sanitaire universelle et de la réalisation des ODD liés à la santé. Il est indispensable de mieux comprendre comment exploiter la valeur de cette source d'information pour orienter les politiques et les pratiques et suivre les progrès réalisés dans le cadre des plans de santé nationaux et des cibles mondiales.

Enjeux pour la Région

Bien qu'il existe des exemples de systèmes d'information hospitaliers solides au niveau national ou dans certains hôpitaux, il reste un certain nombre de lacunes à combler dans la Région de la Méditerranée orientale. L'intégration et l'interopérabilité des données entre les secteurs et les niveaux de soins sont limitées ; certains pays n'utilisent pas la Classification internationale des maladies ; d'autres pays l'utilisent, mais le codage est médiocre ; la notification des causes de décès est souvent faible ou inexistante ; et les informations produites par les systèmes d'information hospitaliers sont rarement utilisées pour améliorer les performances ou les résultats sanitaires. Le secteur privé joue un rôle important dans la prestation de soins hospitaliers dans la Région. Pourtant, les hôpitaux privés communiquent des données très limitées sur la charge de morbidité (principalement réservées aux maladies à déclaration obligatoire) ainsi que sur leurs activités au ministère de la Santé, ce qui rend les indicateurs sanitaires nationaux incomplets. Enfin, les pays de la Région sont à des stades très différents en ce qui concerne le développement des systèmes d'information hospitaliers et ont donc besoin de conseils adaptés qui tiennent compte de leurs besoins spécifiques et de la disponibilité de leurs ressources.

Résultats escomptés

- meilleure compréhension des points forts, des faiblesses et du potentiel des systèmes d'information hospitaliers dans la Région ;
- élaboration d'une feuille de route pour renforcer les systèmes d'information hospitaliers afin d'accroître l'efficacité, la sécurité et la qualité de la prestation des soins de santé, de réduire les inégalités en matière d'accès aux services et de contribuer au suivi des progrès accomplis sur la voie de la couverture sanitaire universelle et de la réalisation des ODD.